

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7797.

Subscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

Miércoles 6 de Setiembre de 1876.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVII

Noticias.

NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

—Asegura el «Diario de Castellón» que han sido detenidos allí algunos agentes carlistas procedentes de A. u.

—Se ha concedido regreso á la Península á 20 deportados que se hallaban en Ceuta.

—Un colega ministerial recuerda que se dijo, cuando las Cortes se cerraron, que volverían á abrirse el 20 de octubre.

—De continuar el frío que ya se siente en Santander, no parece imposible que S. M. la reina madre salga para Sevilla en la próxima semana, deteniéndose algunos días en Madrid.

—El «Constitucional» dice que hacemos sueltos sobre su partido sin bastantes datos.

Ya se lo dirán al colega; que nosotros, hoy por hoy, repetimos que es cierto cuanto digimos anoche y anteanoche.

—Nuestro corresponsal de Murcia nos escribe dándonos cuenta de la inauguración de la exposición Agrícola y Minera verificada anteayer á las diez de la mañana con asistencia de las autoridades. Tanto el nuevo parque construido, como los diferentes salones, presentan un golpe de vista magnífico, siendo muchos y de verdadero mérito los objetos expuestos con simétrica elegancia. Las frutas y productos del país llaman la atención por su variedad y escaentes clases.

La sección minera se ha instalado hasta con lujo, siendo una verdadera riqueza lo que se ha presentado.

En resúmen: la exposición ha superado á todo cuanto se esperaba.

—Hoy ha tenido lugar el reconocimiento de los géneros que existen en el almacén y comercio del señor Bacqué, establecidos en la calle de la Montera.

Examinados y reconocidos los marchamos que van adheridos á las telas como signo de haber satisfecho los derechos arancelarios, resultaron ser del año corriente y de una aduana de Andalucía; pero confrontada con los libros de importación no aparece que se haya hecho la declaración y que se hubiesen pagado los derechos.

Esta diferencia entre el marchamo y los antecedentes de la aduana, produjo un expediente gubernativo con sus correspondientes interrogatorios y capítulos de cargos.

El director de aduanas está encargado de iniciarlo y proseguirlo, y en

la tarde de hoy ha recibido varias declaraciones.

Tan pronto como ha llegado á noticia del círculo de la Union mercantil la denuncia presentada, fué una comision á conferenciar con el señor ministro de Hacienda.

El señor Barzanallana, despues de oír á los comisionados, les dijo que debían dirigirse al señor director de Aduanas, que por su cargo entendia en primer término de todas las aprehensiones que se verifican en la capital.

Parece ser que la administracion ha acordado el depósito de los géneros, y esta medida es la que produjo alguna protesta del comerciante.

La junta del Círculo Mercantil ha acordado sostener el derecho del señor Bacqué. Con este motivo ha visto y conferenciado con algunos altos funcionarios y autoridades.

El registro lo han verificado el jefe económico, un oficial de aduanas y un jefe del cuerpo militar de orden público, dando lugar al procedimiento administrativo, que hoy es objeto de comentarios en los círculos mercantiles.

—El consejo de ministros celebrado ayer, se limitó á dar cuenta al presidente de algunos asuntos urgentes, pero de carácter ordinario.

—Desde las primeras horas de ayer tarde han acudido al palacio de la Presidencia gran número de hombres políticos y amigos particulares del señor Cánovas del Castillo, con el deseo de saludar al jefe del gabinete y felicitarle por su restablecimiento.

Dentro de poco saldrán para Cádiz, con destino á Cuba, botes de metralla y granadas pedidas por la autoridad militar superior de la isla.

—Nuestro corresponsal de Valencia nos dice que ayer sábado se han expuesto al público en la academia de San Carlos cuadros pintados por los jóvenes opositores á la plaza de peñonero en Roma, que sostiene la diputación provincial, y que son los señores Cebrian, March, Pinazo, Cortés, Genovés, Brú y Gilabert. El asunto de los cuadros es el desembarco en las playas de Valencia del rey Francisco I de Francia, prisionero en la batalla de Pavia.

—A fuerza de trabajos va consiguiéndose el encabezamiento de los espendedores de artículos de consumo en Valencia. El que mas dificultades opone es el gremio de vinateros. Para conseguir una avenencia se reunieron anteayer tarde en el despacho del gobernador civil, esta autoridad, el alcalde primero, el jefe económico y una comision de espendedores, sin que á pesar de los esfuerzos que todos hicieron, tuviera feliz éxito la conferencia.— V.

—Segun los presupuestos del Estado, las clases pasivas importan 174 millones y medio de reales. De ellos corresponden á los montepios militares y retirados de guerra y marina 105.977020 reales; á los cesantes y jubilados de las carreras civiles 33.109408, y á los montepios civiles 27.995684.

El 25 por 100 de descuento impuesto á las clases pasivas, produce al Tesoro la cantidad de 43613031 rs.

—El Sr. Cárdenas despacha, con su actividad acostumbrada, todos los expedientes de la dirección de Instrucción pública; pero como desempeña dicha dirección interinamente, ciertos asuntos de importancia é interés no se resolverán hasta que tome posesion el Sr. Mena y Zorrilla, que segun nuestras noticias regresará á Madrid dentro de dos ó tres días.

—Anteanoche fué robado de la iglesia de San Salvador de Serantes un cáliz de plata, una patena y una cucharilla. Las puertas del templo no estaban fracturadas y los autores del robo no pudieron ser habidos.

—Dice el «Eco de Navarra»:

«Se ha autorizado, segun nuestras noticias, al general en jefe del primer ejército, para castigar con todo rigor á los dueños de las fabricas y demás personas complicadas en la venta de las cajas de fósforos con viñetas alusivas á los fueros y á elevadas personas.»

—Hay en Vizcaya escasez de brazos para los muchos edificios que se levantan, particularmente en el valle que se estiende desde Bilbao á San Juan de Somorrostro.

—Un inspector de vigilancia de Búrgos ha cerrado, de orden del gobernador, la fabrica de cajas de cartillas, ocupando dos piedras litográficas, en que estaban estampadas láminas políticas y alusivas á los fueros vascongados, y un gran número de pliegos ya impresos y preparados para la construcción de las cajas.

—Los autores del robo ocurrido últimamente en el tren correo del Norte creyeron, sin dula, realizar sin dificultad alguna su criminal propósito, confiados en que aquel no se detendría hasta la estacion de Avila, á cuya entrada podrían bajar fácilmente aprovechando los momentos en que empieza á disminuir la velocidad de la máquina.

La detencion en Guimorcondo, ocasionada por el retraso del tren de mercancías núm. 110 que accidentalmente cruzó en dicho punto con el tren robado, obligó á los ladrones á buscar su salvacion en la fuga, dejando tiradas en la via las cajas que no pudieron llevarse.

El conductor del tren, segun hemos oído, se encuentra preso en la cárcel de Avila.

Las acertadas medidas del subinspector del movimiento, que se hallaba en dicha capital, juntamente con las de las autoridades y comisario del gobierno, han contribuido de una manera eficaz á que se encuentre el metálico abandonado en el camino.

—Ha oído decir la «Mañana» que personas que defendieron la causa de don Carlos han solicitado permiso para formar batallones de voluntarios con destino á la isla de Cuba.

—Con nuevos datos oficiales podemos ampliar las noticias que damos en otro lugar, con motivo del reconocimiento llevado á cabo ayer tarde en los almacenes del comerciante de paños señor Bacqué.

Hacia algun tiempo que habia llegado á conocimiento del actual director de aduanas, señor Cabero, la noticia de haberse recibido en Madrid y en casa del comerciante que dejamos apuntado, una cantidad de géneros que, si bien llevaban los marchamos y los sellos de la aduana de Málaga, la forma de los paquetes acusaba un fraude á las rentas de aduanas.

El señor Cabero dió inmediatamente las órdenes oportunas á las autoridades de Málaga, y con la mayor reserva se procedió á averiguar el origen de aquellos géneros que, sin haber satisfecho los derechos arancelarios, resultaron ser de la aduana de Málaga por el marchamo, y en los libros no aparecía la declaración de los mencionados géneros.

Contradictoria tan notoria confirmaba la existencia de un fraude escandaloso que se propuso el señor Cabero esclarecer.

En la administracion económica de esta provincia se tenían datos que hacian ascender á unos 6000 kilos los géneros recibidos con marchamos de la aduana de Málaga, y el jefe de aquella dependencia certificaba que solo unos 20 kilos habian sido sellados con los troqueles del nuevo marchamo.

De acuerdo el Sr. Cabero con el director general del cuerpo de carabineros, se adoptaron medidas, y en la mañana de ayer fueron sorprendidas en la línea férrea seis expediciones de géneros de alguna importancia introducidos por el mismo procedimiento, es decir, con los sellos y el marchamo de la aduana de Málaga, sin haber pasado por aquella dependencia.

Hay que advertir que dichos géneros venian consignados á un tal Menéndez, y remitidos por un tal Juan Sanchez, nombres ambos supuestos.

Sin embargo, el supuesto Menéndez, vecino de Madrid, ha sido cogido por los carabineros en Aranjuez, donde fué sorprendida una de las expediciones.

Los géneros cogidos en la línea han sido depositados en el archivo de Hacienda.

Los encontrados en los almacenes del Sr. Bacqué han sido inventariados y dejados en depósito en los mismos almacenes, previa la correspondiente fianza, interin se resuelve el expediente gubernativo á que dará lugar este asunto.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris, 2.—La actitud pacífica del príncipe Milano de Serbia, fué adoptada á consecuencia de las gestiones hechas por el gobierno ruso, el cual sostenia la necesidad de que los principados aceptasen una paz honrosa que garantizase al mismo tiempo la suerte de los cristianos súbditos del sultan; pero en vista de las crecientes exigencias de la Puerta que pide una fuerte indemnizacion de guerra y la ocupacion de varias plazas serbias, se asegura que han fracasado por completo las negociaciones de paz.

El gobierno inglés hace sin embargo grandes esfuerzos para conseguir una avenencia.

Berlin, 2.—La prensa alemana, hablando de la cuestion de Oriente, dice que no puede menos de reconocerse que la situacion se agrava cada dia mas y mas.

Un periódico de esta capital dice que las potencias del Norte van á adoptar importantes acuerdos y que la lucha franco-serbia no es mas que el preludio de una guerra general.

Belgrado, 2.—La Serbia ha rechazado las proposiciones de Turquía para paz por haberlas considerado como demasiado exigentes y onerosas.

Los serbios se preparan para la campaña de este invierno.

Las tropas turcas se han reunido en los alrededores de Alexinatz para empezar otra vez el ataque.

Bolonia, 2.—El congreso católico se reunirá en Bolonia el 9 de este mes bajo la presidencia del arzobispo de esta diócesis.

Perpiñan, 2.—Hoy ha sido ajusticiado el español Blanquet, que habia matado al abate Seguret, director del seminario de Prades.

Paris, 2.—El ministro de la Guerra acompañará al mariscal Mac-Mahon en su viaje á Lyon.

Rosas que no echamos de menos los esplendores de los países lejanos. Se habia aprovechado nuestra ausencia para arreglarnos dentro de la misma casa habitaciones independientes, en donde el gusto de Mr. Yonthard se manifestaba en los detalles mas ínfimos. El buen hombre estaba orgulloso de su obra y con razon, porque difícilmente podría resolverse mejor problema de unir lo útil á lo agradable.

De este modo, aunque viviamos separados, estábamos reunidos. Ibanos á ver á nuestros padres siempre que queriamos; pero necesitábamos rogarles para que vinieran á nuestro cuarto, y esto era porque poseian en alto grado la discrecion, virtud de muy elevado precio, sobre todo para los que, como yo, saben estimarla.

No creo que ningun mortal pueda pasar seis meses mas tranquilos, mas deliciosos que los que yo pasé en aquella casa despues de un

viaje de que volví encantado. No veíamos mas gente que la necesaria para romper la uniformidad que pudiera rayar en monotonía, y nunca estábamos mas contentos que cuando nos hallábamos solos los cuatro en nuestra comun habitacion. Al amanecer saliamos en coche para dar un paseo por los bosques de que está rodeado Versalles, y el buen humor de Mr. Yonthard bastaba para que no se nublará nuestra alegría en todo el camino.

»A la vuelta tocábamos el piano, cantábamos, hablabamos, y siempre llegaba la media noche sin que pudiéramos averiguar como habian volado tan rápidamente las horas.

»Pero una alegría mas grande que todas las pasadas empezó á sonreírnos para un porvenir no muy remoto. La salud de Felicia no habia sufrido alteracion, aunque esperaba pronto el dulce momento de llamarse madre. ¡Qué ilusiones! ¡qué pro-

hacernos la mayor violencia en nuestro desconsuelo para dedicarnos al cuidado de la enferma. En todo ese tiempo puede decirse que no dormí; aunque no presento como un mérito las pruebas de afecto que dí á la buena señora, porque, repito, que estaba acostumbrado á mirarme allí como en el seno de mi propia familia, y á pesar de la muerte de mi esposa, no dejaba de considerarme como hijo de su excelente madre. Logramos por fin salvarla, y Mr. Yonthard, respirando con mas desahogo, me dijo en medio de sus lágrimas:

—»Mi querido Jorge, voy á pedirte un último favor para que coroneis dignamente todos los que nos habeis prestado hasta ahora: prométeme vivir con nosotros... al menos mientras no cambie vuestro estado—añadió bajando los ojos.

—»¡Ah padre mío! —le dije.—Muy grande es para mí ese favor que reclamais como vuestro; precisamente

retirarme á Paris por la noche, iba diciendo con amargura: «Su padre se ha engañado: ella no me ama.» Esta incertidumbre duró dos meses. Yo habia tomado por confidente á Mr. Yonthard, con quien consultaba mis dudas, y él sonriendo, sostenia siempre que su hija me amaba por mas que no pudiese apoyarlo con ninguna prueba. La misma timidez de la jóven me desconcertaba, y por miedo de asustarla no me atrevia á dar el menor paso, hasta que por fin un dia que la encontré bordando, me senté cerca de ella y la dirigí algunas palabras li-sonjeras. Felicia se levantó como para huir de mí; la rogué que no se marchase y vi que me complacia sin esfuerzo. Entonces le pregunté resueltamente, si no desdefiaría recibir mi mano; agregó que ya contaba con el sentimiento de su padre, que solo dependia de mi vida, asegurar la felicidad de mi vida, como se habia quedado inmóvil

Gacetillas.

—Ya llegó.—Cansados estábamos de repetir en todos los tonos que el edificio que ocupan las oficinas de Hacienda no solo era una gran fealdad en la hermosa calle á que da su fachada principal, sino que esta no se hallaba en buen estado, cosa muy natural si se tiene en cuenta la antigüedad y mala fábrica del edificio, el desamparo en que quedó al abrirse las nuevas calles, y el sentimiento que debe haber sufrido con el movimiento de tierras que á su alrededor ha tenido lugar. Muchas veces hemos pedido alguna medida que librara á los transeúntes del grave peligro en que estaban; pero todo era en vano. Los hechos han venido á demostrar nuestra razón, y gracias que no ha sido de una manera tan funesta como podría haber sucedido. Anteanoche advirtieron los serenos del distrito el desprendimiento de algunos materiales, al que siguió algo más serio, y dando cuenta al momento, el Sr. Alcalde, con un celo digno del mayor elogio, dispuso el reconocimiento de la fachada referida, del que resultó no solo que su estado era ruinoso sino que el peligro era inminente. En su virtud ayer se veía con júbilo el hundimiento de aquellos amenazadores muros, y no nos cansaremos de dar gracias á la autoridad local por la actividad con que ha procedido en este asunto.

—Nos visita.—Hoy á las diez de la mañana llegará á esta capital en un tren expreso el señor ministro de la Gobernación con su elegante esposa. Hansalió á e perario en Puente Genil los señores don Eleuterio Villalba á nombre del Sr. Gobernador civil, don Ignacio García Lovera, presidente de la Diputación provincial, los individuos de la Comisión permanente don Juan Rodríguez Mórdenes y don Pedro A. Trevilla, el diputado secretario don Manuel Millá y Beltran, y el secretario interino don Antonio Escamilla. En el palacio de los señores condes de Torres-Cabrera se servirá un espléndido almuerzo, y más tarde recibirá el señor Ministro á cuantas personas se presenten á saludarlo. Los afortunados esposos visitarán la Catedral y algunos edificios notables, y continuarán su viaje para Madrid en el tren correo.

—El vigia.—Prohibidas las cervatanas, —es muy justo ya sin tregua —perseguir las que hay peores— y tienen formas de lengua.

—Gran teatro. Pasado mañana, primer día de feria, dará una escogida función el Conde Ernesto Patrizio de Castiglione.

—Letreros.—Nos aseguran que los municipales quitan muchos letreros de los que aparecen en las calles, lo cual es verdaderamente desconsolador, puesto que si quedan tantos, apesar de los muchos que borran, debe ser muy grande el número de los que emplean estas malas artes.

—No fué completo.—Cuando se arregló la cañería de la fuente del Potro se empedró tan mal el lugar en que se abrió la zanja correspondiente, que los carros de la carne han

vuelto á romper en la calle de Odros y se derrama un agua muy preciosa que hace bastante falta para el consumo.

—La Amistad Cordobesa.—Esta noche tendrá lugar definitivamente en el teatro del Recreo la función lírica dramática en que se ejecutarán las dos zarzuelas y la pieza que ayer anunciamos.

—Visita.—Un individuo entró en la casa de otro calle de Alfonso XII ayer por la mañana, sin otro objeto, por lo visto, que el de provocar una cuestión, puesto que no bien hubo entrado la visita cuando empezaron á oírse tales voces que el jefe de la guardia municipal tuvo que poner paz, lo que consiguió al momento.

—Poco precio.—Gracias al nombre de novillos con que se han dado en llamar los toros que se han delidido el viernes próximo, los precios de las localidades y de la entrada en la plaza de toros están barato que no habrá de seguro quien deje de asistir por falta de medios para ello. En vista de esto creemos que la entrada será un lleno completo.

—Reformas.—El Sr. Gobernador, de acuerdo con los Patronos, trata de introducir útiles reformas en la casa llamada de los Ríos, no solo en la parte material del edificio, sino cortando abusos que desnaturalicen la fundación.

—A ellos.—Han vuelto á manchar las casas—con repugnantes letreros.—Multas, arrestos y cal—son tres heroicos remedios.

—En primavera.—Se ha empezado á dar al clero de esta Diócesis la paga del mes de Abril. Aun les queda que pasar el verano.

—Subasta.—En el «Boletín oficial» de esta provincia se han publicado las condiciones bajo las que se saca á pública subasta la conducción diaria del correo de ida y vuelta entre Berlanga de Duero y el Burgo de Osma.

—Efemérides.—Hoy.—1822.—Se suprime la Inquisición en el reino de Portugal.

—Dirección.—Ha sido nombrado director del Hospital general de Agudos D. José Romasanta de A. ba, antiguo y celoso empleado de la Diputación provincial, y Secretario que ha sido de varios municipios.

—Enseñanza.—Ya se ha reunido la sección del Consejo de Agricultura para redactar las bases del proyecto de ley de enseñanza agrícola.

—No se elige.—Por la dirección de rentas estancadas se han dictado órdenes muy severas prohibiendo el escogido de los tabacos.

—Nada sabemos.—Dice «La Correspondencia» que la reina Isabel á su paso se detendrá uno ó dos días en Cabra, aceptando el ofrecimiento del Sr. Belda. La única noticia que tenemos es que probablemente no se detendrá en Córdoba, y siendo esto así no es fácil que visite aquella ciudad.

—Capellanías.—Se siguen publicando edictos por la Delegación diocesana de Córdoba anunciando la creación de capellanías congruas uniendo otras que no tengan esta cualidad.

—Sirva de ejemplo.—Parece han sido mutadas varias personas

por valerse de sellos lavados, entendiéndose ya los tribunales en el asunto.

—Licencias.—Segun tenemos entendido, no se concederán licencias ilimitadas á los ingenieros, ayudantes y sobrestantes de obras públicas, con arreglo al decreto de diez y seis de Enero de mil ochocientos setenta y dos, sino que seguirá en la materia lo dispuesto en el de diez y nueve de Marzo de mil ochocientos sesenta y dos y órden de primero de Diciembre de mil ochocientos setenta y tres.

—Le importa.—Por la alcaldía se encarga que se presente Antonio Amo Pérez en la Secretaría municipal para enterarle de un asunto de su particular interés.

—Secelon minera.—Se han solicitado doce pertenencias de la mina de plomo «Nuestra Señora del Cármen», situada en terreno de propios del término de Santa Eufemia.

—Convocatoria.—El Juzgado de Paz blanco llama por edictos á los que se crean con derecho á la herencia intestada de doña Asunción Moreno Sanchez, natural y vecina de Villanueva de Córdoba.

—Romería.—Son varias las señoras de esta capital que segun hemos entendido tomarán parte con sus familias en la peregrinación española al Vaticano.

—Premio.—Por el ministerio de Fomento han sido propuestos para recompensar algunos ingenieros de montes que han auxiliado los trabajos de extinción de la langosta.

—Repartimiento.—Hasta el día trece se halla de manifiesto en Alcaracejos el repartimiento de la contribución de inmuebles.

—Cuentas.—Se han aprobado las de material de las escuelas de niñas de Morente, Monturque, Montalban, Espiel y Zuheros.

—Anuncio.—Un joven ex-sucida se vado á su pesar por la bachillería de un transeúnte, explicará á los aficionados todas las curiosas sensaciones que se experimentan desde el momento de echarse la soga al cuello, hasta que se han recobrado los sentidos por completo. Las lecciones empezarán el primero de Setiembre. La primera versará sobre el tema siguiente: «Solitaria fruición del que se ahorca porque quiere, al considerar que es dueño de sí mismo. Problema que se resuelve: el que voluntariamente abandona la vida ¿se sale con la suya ó sin la suya?»

—A Roma.—El quince de Octubre, día de Santa Teresa de Jesús, se dice es el designado para que Su Santidad reciba á la peregrinación española.

—¿Sabría doctrina?—Leemos en un periódico de Alicante que en Elche se ha suicidado un niño de «siete» años.

—Un ejemplo.—En cumplimiento de órdenes superiores, la Administración económica de Valencia ha tratado ya con el comercio de aquella ciudad sobre el modo de satisfacer por contrato el impuesto del sello de ventas.

—Prestidigitador.—La prensa de Málaga anuncia también la visita del conde Ernesto Patrizio y su esposa la señora Rita Gall, para después

de terminados otros compromisos en Andalucía.

—Reunión.—Dáse grande importancia á la que han de celebrar el quince del actual los agricultores y comerciantes malagueños, para tratar del asunto de la pasa.

—Riqueza.—Se inauguró en Murcia el viernes, con asistencia de todas las autoridades y una gran concurrencia, la Exposición agrícola-mineira, donde ostenta aquella provincia la inmensa riqueza de minerales que contiene su subsuelo. ¿Cuándo en Córdoba?

—¿Qué tal?—De Morella escriben que estos últimos domingos se han dado corridas de novillos, en las que no faltaron contusiones y rasguños. Al final se corrieron dos novillos «para niños menores de catorce años,» es decir, una especie de escuela de tauromáquia para párvulos.

—Bien venido.—El duque de Oldemburgo de Rusia se propone visitar las capitales más importantes de Andalucía.

—Mejor.—Las noticias recibidas ayer de Lisboa dan por completamente conjurada la crisis monetaria por que ha pasado estos días el vecino reino.

—Poder de la ciencia.—Acaba de inaugurarse el gran canal que vá desde Amsterdam al mar del Norte, y que es bastante ancho y profundo para que puedan surcarlo buques de alto bordo. Este canal es una de las empresas más gigantescas de los tiempos modernos, después del canal de Suez.

—Clama al cielo.—De una carta publicada por el «Daily News» tomamos los siguientes datos relativamente á las crueldades cometidas por los turcos en Bulgaria: «En Akuk-Keuy han asesinado tres mil niños, paseando después sus cadáveres por las calles en la punta de las bayonetas. En Tambul dieron muerte á mil personas indefensas. Llevaron un saco lleno de cabezas humanas delante de la casa del cónsul de Italia, y una vez allí, lo abrieron y las arrojaron al suelo, dándolas á los perros, que las devoraron. Todas las casas de los cristianos han sido saqueadas por tropas regulares. Las autoridades no hacen nada para contener esta serie de crímenes.»

—Invencción.—Una bastante ingeniosa anuncia en uno de sus últimos números el «Journal de l'agriculture pratique.» Refiérese ésta á utilizar en los pozos una caída de agua, que puede lograrse perforando la capa impermeable, para conseguir que el agua encontrada sobre ésta se precipite en la capa permeable inferior, como en un pozo absorbente. Esto conseguido, se comprende que lo demás es una cuestión puramente mecánica, fácil de resolver para aprovechar la fuerza de la caída de agua en provecho del movimiento de algunos mecanismos y aun en la elevación de una parte del agua encontrada. Monsieur Haurian ha construido ya dos especies de mecanismos diferentes para el servicio de este motor.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE DE CÓRDOBA.	
Recaudación obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.	
	Pts. Cts.
Central.	25 54
Puente.	295 9
Rincon.	924 49
Nueva.	192 59
Gallegos.	417 47
Matadero.	484 88
Total.	2340 6

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN
Al Tesoro. 928 72
A la provincia y municipio. 929 37
Adicionadas. 481 92
Total igual. 2340 6
Córdoba 4 de Setiembre de 1878.
—T. Conde y Luque.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY.
COMPañIA DE NAVEGACION POR VAPOR al PACIFICO.
El 13 del corriente sa drá de Lisboa el magnífico vapor
Galicia.
Billetes directos á precios reducidos desde Córdoba á Pernambuco, Bahía, Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaiso, Arica, Islay ó Callao.
Españcho de pasajes, San Nicolás de la Villa 10.

Boletín religioso.
—Hoy.—San Vicente de Paul, fundador, y San Eugenio y compañeros mártires.
—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia del exconvento de San Pablo, por don Pedro de Luque y doña Concepcion Ceballos, en sufragio de sus padres don Antonio Ceballos y doña Antonia Aguiar.
—Hoy quinto día de novena que la hermandad de Ntra. Sra. de la Aurora consagra á su Excelsa Titular, dando principio despues de oraciones. La fiesta será el día del Dulce Nombre á las diez y media de su mañana, por lo que esta hermandad suplica á los fieles la asistencia á estos cultos, como tambien la limosna, pues espera estar confiada en su ruego.
—El viernes próximo, á las diez de la mañana, tendrá lugar en el Santuario de Ntra. Sra. de la Fuen-Santa, extramuros de esta ciudad, una solemne función á su titular, costeada por el Excmo. Sr. Marqués de la Motilla; predicará el Sr. Lic. D. Manuel Aroca.
—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Consuelo, en San Pablo.

A LOS SEÑORES SACERDOTES.
En la parroquia de Santiago de esta capital se necesita un Sr. sacerdote que se encargue de celebrar el Santo Sacrificio de la Misa, á las once de todos los Domingos y días festivos. Se le dará el estipendio de doce reales, dejándole la intencion libre; para mas pormenores puede avistarse el que guste con el Sr. Rector de dicha parroquia.

añadí que comprendía la causa de su silencio, por lo cual tendría que ausentarme para siempre de aquella casa. Felicia tembló al escuchar estas palabras. En aquel momento se presentó su madre, y ella se apresuró á continuar su bordado para ocultar la emoción que experimentaba.
»Aquella noche me retiré con el espíritu más tranquilo, consideránpome casi dichoso. No había obtenido un sí bien claro, pero comprendía, en una joven tan ruborosa, que no pronunciaría ese monosílabo antes de llegar al altar de modo que pudiera oírsele. Algunos días despues, Mr. Yonthard fué á buscarme para decirme que ya no se trataba más que de fijar el día de mi casamiento. ¡Qué hombre tan excelente! Jamás podré olvidar su alegría, ni el afecto de que me dió puestas en aquella ocasion, y ahora que le conozco más, estoy seguro de que, si me mostró tan satisfecho, fué para

procurando que él no cayera en la misma cuenta, le dije:
—¿Hace mucho tiempo que ocurrió esa desgracia?
—»Dos años próximamente,—respondió mi amigo;—pero esa desgracia es de aquellas que siempre deben mirarse como acabadas de su ceder. Cada día siento más la pérdida que he sufrido, sobre todo, porque despues de verme separado para siempre de «ella,» es cuando he podido apreciar mejor lo que valía. Sin embargo, en los primeros momentos mi dolor hubiera sido más acerbo, ó al menos más estremado en su expresión esterna, si no me hubiese contenido para templar el de madama Yonthard. Espantados de la aflicción de esta ejemplarísima madre, conocí que teníamos algo que temer todavía, y en efecto la buena señora pasó una enfermedad que la tuvo por espacio de más de tres meses entre la vida y la muerte
»Mr. Yonthard y yo tuvimos que

yectos! ¡qué ternura prodigada de antemano!
»Contábamos con impaciencia los días, y hubiéramos querido precipitar la marcha del tiempo. ¡Ay! Era una vida nueva la que imaginábamos, y la muerte vino á responder á tan legítimas esperanzas. Mi esposa dió á luz un niño, que solo la sobrevivió algunas horas.
Jorge se detuvo, temiendo sin duda cederá su emoción. El silencio es como un dique opuesto á les movimientos tumultuosos. Aproveché esta interrupción forzada para echar una mirada enderrador; pero ví que la naturaleza no se asociaba esta vez al duelo de mi amigo. El cielo estaba despejado, los rayos dorados del sol chispeaban entre los árboles; oíamos en todas direcciones ese rumor vago y misterioso que hace soñar en la realidad de las hadas. Se me figuró que la gaita de un tan hermoso día era un insulto para el dolor de Jorge, y así,

ocultarme mejor que para ninguno era tan ventajoso como para mí el enlace proyectado.
»Al cabo de seis semanas se verificó mi boda, y despues de haber pasado algunos días en casa, mi mujer y yo marchamos á Italia. Durante el viaje traté de establecer entre ambos la debida familiaridad, pero todos mis esfuerzos fueron vanos, limitándose ella á someterse á todos mis deseos sin manifestar nunca ninguno por su parte. Su voluntad era siempre la que «presalah yo;» sus placeres los que yo prefería. En fin, me habían entregado un ángel y yo me esforzaba inútilmente por trasformarlo en mujer. ¡Ay! solo más tarde comprendí que esta sumisión sin límites tenía su causa en un amor profundo hacia mí, amor misterioso y demasiado puro para ser adivinado por los hombres.
»A nues ra vuelta de Italia tuvimos tal acogida en el Parque de la

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 4 de Setiembre de 1876.
Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

Escasean las noticias políticas, al extremo de que no tendría cosa alguna que decirle sobre este particular sino fuera por el asunto puesto á la orden del día, ó sea la reconstrucción del partido constitucional.

Se me dice de buena tinta que no existe la unidad de pareceres que se había anunciado, por mas que así se quiera hacer ver, y parece que por algunos se ha manifestado claramente que aceptarán en principio el código civil aprobado y sancionado en esta sesión, pero con la salvedad de introducir en él reformas, legado el caso de que fueran poder; y estas reformas parece serian de tal género, que la constitucion tendría un gran parecido á la del 69. La parte conservadora no está conforme con este sesgo, y así se dice lo manifestará cuando se cite á una reunion á fin del presente mes ó principios del que viene. Por otro lado, si los amigos del Sr. Alonso Martínez han de volver al redil, cómo se comprende lo hagan echando por tierra su obra, puesto que fueron los principales mantenedores de los principios contenidos en la constitucion vigente? Esto no puede ser.

Tambien los radicales tienen sus disgustos, y se cree muy difícil la reconciliación de los Sres. Martos y Zorrilla, abanderados de esta colectividad.

Entre los moderados Sres. Moyano, Pidal y Marfori tambien hay diferencias notables sobre el modo de apreciar ciertas cuestiones, al extremo de que el primero adelante muy poco en sus deseos de presentar á esta colectividad compacta, de tal modo que en ciertas regiones no inspiren desconfianzas por la oposicion que unos á otros se hicieran llegado el momento en que pudieran ser gobierno porque las corrientes de la opinion y las practicas constitucionales así lo exigen.

No salió cierta la noticia de que en consejo se habia sobre la época de que hubieran de reanudar sus sesiones las camaras; pero algo debe haber ocupado á ciertas personas esta cuestion, cuando los periódicos hoy hablan de si este acto ha de tener lugar el 20 de Octubre, conforme con lo que se anunció á raíz de la suspension, ó si no puede fijarse dia porque esto depende de las circunstancias.

Cabrera no ha fallecido, pero continúa de suma gravedad é inspirando grandes cuidados á sus deudos y amigos.

No se sabe cosa alguna de la enfermedad del cardenal Antonelli, y esto silencio se interpreta generalmente como signo de mejoría.

Nada le digo sobre la aprehension de efectos con el marchamo de una aduana andaluza, á pesar de no estar registrados, porque puede leer detalles mas minuciosos que los que le hubiera de suministrar, en los periódicos de hoy de esta corte.

Para fin de mes se hallara en esta el Sr. Sagasta despues de descansar unos dias en la capital de la Rioja castellana al lado de su anciano padre.

En la fábrica del gas se ha llevado á cabo un robo consistente segun dicen en cinco mil duros, habiendo tenido que sacar por una pequeña ventana una caja, para cuyo trabajo se cree eran necesarios los trabajos de doce hombres.

La junta rural celebró hoy en San Sebastián una breve sesion por tener pocos asuntos de que ocuparse.

Aunque no se ha fijado aun el dia, puede darse como positiva la salida de la corte del real sitio de San Ildefonso para esta el dia 12.

El cuerpo de carabineros parece va á ser aumentado con objeto de que pueda cubrir perfectamente todas las necesidades del servicio, con lo que se cree que el erario tendrá bastantes mas rendimientos.

Hoy no se han recibido noticias del Sr. Thiers, que parece inspira algun cuidado por las calenturas malignas que le tienen postado, y atendiendo á la edad del ilustre historiador,

Siguen las negociaciones para conseguir un armisticio entre los beligerantes de Oriente.

El consolidado interior cerró á 12'925. Exterior 13'14. Bonos 57.

El correspondiente.

La «Gaceta» del 4 publica la siguiente disposicion:

Gobernacion.—Real orden disponiendo que en lo sucesivo todos los alumnos del cuerpo de telegrafos reciban su instruccion en la manipulacion y manejo de aparatos en la escuela teórico-práctica establecida en la direccion general del ramo, asi como que para la oposicion del próximo octubre se exima del examen de gramática y aritmética á los opositores que hayan probado dichas asignaturas en convocatorias anteriores.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

—Un periódico ministerial dice anoche que no hay sobre el tapete en estos momentos ninguna cuestion grave.

La «Epoca» que las anunciaba, añade el mismo colega, se ha dejado sorprender por los periódicos de oposicion.

—Ocupánlose el «Tiempo» del partido constitucional de sea que adquiera fuerza y prestigio, pero dice que necesita mucha paciencia para esperar el poder puesto que le tiene muy lejos.

—Ayer celebraron su tercera sesion las juntas de Guipúzcoa.

San Ildefonso, 3.—Los últimos telegramas ademan que sigue muy grave el general Cabrera.

Las potencias interesadas piden á Constantinopla un armisticio inmediato, sin exigir la Servia plazas fuertes y dando garantías de su independencia á Servia, Bosnia y Montenegro.

El general Serrano sale mañana (hoy) para Madrid, y regresará á este sitio el martes.—Mancheta.

—Se ha hablado estos dias en círculos bien informados de corrientes favorables á una reconciliación entre los constitucionales disidentes amigos del señor Alonso Martínez, y los amigos del señor duque de la Torre y de los Sres. Sagasta y Ulloa.

Los rumores son muy fundados, segun nuestras noticias, y no sería extraño que la fusion se realizara.

Tambien tenemos entendido que estos trabajos son muy del gusto del gobierno, que desea como nalie la formacion de partidos serios, fuertes y de importancia, para que de este modo, fundiéndose las agrupaciones afines, se fije bien la situacion política de los partidos legales.

Los que crean, pues, que al gobierno le molestan los partidos legales bien organizados y en condiciones de alcanzar el poder por los medios constitucionales y parlamentarios, se equivocan.

—Podemos asegurar que el gobierno está firmemente resuelto á ser muy enérgico en la cuestion del contrabando.

—Esta mañana á las diez ha celebrado una larga y cordial conferencia con el presidente del Consejo de ministros, el marqués de Cabra, que saldrá pasado mañana para Santander sin detenerse en la Granja, como habian asegurado algunos periódicos.

—Algunos periódicos de oposicion suponen, porque la «Epoca» los anunció, que hay rumores de crisis, y que pueden tener algun fundamento.

Nosotros aseguramos que no tienen ninguno, aunque la «Epoca» los anunciara. El suceso del mismo colega del que se viene hablando, refleja una opinion de sus redactores, que no solo no tiene eco en círculos oficiales, sino que revela un verdadero desconocimiento de lo que allí pasa.

La «Epoca» habló por su cuenta sin autorizacion de nadie é ignorando lo que sucede en los círculos bien informados.

—Repetimos una vez más que no hay motivos para que el señor ministro de Marina abandone la cartera que de-empaña. Sobre proyectos de que nosotros hablamos y se ocupó la prensa, no ha nada definitivo, y el gobierno, unánime en todas las cuestiones, lo está más aun en la de presentarse á las Cortes como hoy continúa.

—Seguramente S. M. la reina madre vendrá á Madrid del 20 al 22 del actual, permaneciendo en la corte hasta

fin de mes, partiendo despues para Sevilla.

—El general Quesada ha salido esta mañana á girar una visita de inspeccion á las fuerzas de las provincias Vascongadas.

—El miércoles se alteró levemente el orden en Sástago (Zaragoza) por cuestion de consumos. El alcalde fué herido, aun cuando de poca gravedad, y el orden se restableció á los breves momentos.

—El Sr. Barzanallana ha visitado esta mañana al Sr. Cánovas del Castillo.

Tambien ha conferenciado con el presidente del Consejo sobre algunos asuntos de carácter urgente el ministro de la Guerra.

—Los hombres políticos más caracterizados del partido constitucional insisten en asegurar que cada dia se hace más difícil la ruptura de las agrupaciones que constituyen aquel partido.

Tan interesados están en que esto no suceda, que en caso contrario son bastantes los que se retirarian á la vida privada. Ya decimos en otro lugar que los constitucionales están en camino de ser todos unos, disidentes y no disidentes.

Una de las infantas se encuentra enferma pero no de gravedad, segun un periódico de Santander.

Valencia, 4 (11'20 mañana).—Ayer tarde descargó una fuerte tempestad de agua y piedra por la parte Norte de esta provincia.

La línea del ferro carril de Valencia á Tarragona ha sido interceptada por las aguas, teniendo que detenerse el tren-correo.

Probablemente hasta mañana no quedará espedita la via.—Vidal.

Seccion comercial

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 4.
Consolidado, 12'92.
Bonos, 57'00.
Acciones del Banco de España 000,00

CORDOBA.
Trigo de 40 á 44.—Cebada de 14 á 14'1/2.
—Habas de 24 á 28.—Garbanzos de 65 á 90.—Escoba de 12 á 13.—Yeros de 36 á 40.—Maiz de 38 á 40.—Alberjones de 00 á 00.—Alpiste de 48 á 50.—Aceite en los molinos, á 52.—En la ciudad, á 63.—Jabon de 38 á 40.—Carne de vaca á 42 cuartos hora.—Id. de carnero á 30.—Harina 1.ª, á 19 reales arroba, id. 2.ª á 17 arroba de 3.ª de 15 1/2 á 16.

CAMBIOS.
Madrid 1 daño.—Sevilla 1/2 id.—Santander 3/8 á 1/2 id.—Valencia 1/4 id.—Barcelona par á 1/4 id.—Murcia 3/4 id.—Málaga 1/4 id.—Valladolid 3/4 id.—Palencia 3/4 id.—Zamora 1 id.—Burgos 1 id.—Cádiz 1/4 id.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey. Cotizacion del dia 13 de Julio de 1875.—Harina flor recia cañada superior, en sacos de 4 á 6 arrobas, á 17 rs. arroba. Id. id. id. de 2.ª id. á 16. Id. id. id. de 3.ª id., á 15. Dichos precios son puestos en duplido y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Por partida de 10 fanegas en adelante. Id. Moyuelo, sin envase, á 14 y 16 rs. fanega. Salvado de 1.ª, á 10. Id. de 2.ª, id. á 7, de 3.ª id., 4.

MONTEIRO.—Trigo, de 11'50 á 12'50 pesetas la fanega, y de 20'70 á 23'30 el hectolitro. Cebada, de 4 á 5 pesetas la fanega, y de 8 á 9'80 el hectolitro. Centeno, á 5'25 pesetas la fanega y á 10'25 el hectolitro. Escoba, á 4 pesetas la fanega, y á 7'20 el hectolitro. Garbanzos, de 20'50 á 20'75 pesetas la fanega y á 0'40 el kilogramo. Arroz, á 7 pesetas la arroba, y á 0'40 el kilogramo. Aceite, en los molinos á 12'75 pesetas la arroba, y en la ciudad á 15'50.

RAMBLA.—Trigo, á 12 pesetas 50 céntimos. Aceite, á 12'75 arroba. Habas, á 6 25, id. de Cebada, 8'50, id. de escoba, á 3. id. de Garbanzos, á 30. Libra de jamon 3. id. de tocino 2'50. carne de vaca á 1'12. Id. de carnero á 75 céntimos de peseta.

CASTRO DEL RIO.—Trigo, de 10,50 pesetas á 12,50. Cebada, de 4,75 pesetas á 5. Habas, de 8 á 9 pesetas. Garbanzos, de 17'50 á 20 id. Yeros, á 8,50 id. Alberjones, de 7'50 á 8 id. Vino, á 5 id. Aceite, á 10'25 id.

Ultima hora.

TELEGRAMA PARTICULAR del DIARIO DE CORDOBA. Madrid 5, á las 4 y 10 de la tarde.

Los turcos han asesinado á un secretario de la Cruz Roja. Causan indignacion en Inglaterra los asesinatos cometidos por los subditos del sultán. Consolidado interior 12'95.

Comision principal de Ventas de Propiedades y derechos del Estado.

Subasta para el dia 12 de Octubre de 1876, ante el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la izquierda y el Escribano D. Manuel Barranco y Lopez, que tendrá efecto en las Casas consistoriales de esta capital á las doce de su mañana.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.—BENEFICENCIA. PARTIDO DE POSADAS.—PALMA DEL RIO.

Fincas rústicas.

Mayor cuantía.

Pesetas. Cén mos.

Número 1123 del inventario. Una suerte de tierra, al sitio de la Mallena, término de Palma del Rio, procedente del hospital de San Sebastian de dicha villa, que ha sido declarada en quiebra por la Administracion económica á Don Esteban Fernandez por falta de pago de 27006 pesetas importe del 8.º al 10 plazos, cuya finca remató el 2 de Agosto de 1859 en 90000 pesetas y se adjudicó en 11 de Octubre del mismo año; linda á N. con el rio Guadalquivir, á L. tierras de D. Ildefonso Fernandez Ubago, á S. con el camino de la Campana, y á P. tierras de D. Manuel Civico; bajo cuyos límites se compone de 122 fanegas, equivalentes á 74 hectáreas, 64 áreas y 62 cent áreas; no consta su arriendo; ha sido tasada por el agrimensor D. Rafael Manuel Aragon en 14300 pesetas, y capitalizada por las 676 pesetas de renta anual que le ha graduado el mismo en 15187 50 tipo para la subasta.

BIENES DEL CLERO. PARTIDO DE CORDOBA.—CORDOBA.

Fincas rústicas.

Menor cuantía.

Pesetas. Céntimos.

Número 170 1.º de inventario y 9 1.º de permutacion. Una haza de tierra con algun monte bajo y olivares, sita en el pago de la huerta de Oñas, término de esta capital, procedente de la Colegiata de San Hipolito, que ha sido declarada en quiebra por la Administracion económica á D. Angel Hidalgo por falta de pago de 900 pesetas de los plazos del 3.º al 8.º que remató el 27 de Febrero de 1866 en 3000 pesetas y se adjudicó el 15 de Mayo del mismo año; linda á N. huerta del Duende, á L. chaparral que llaman de Poleo, á S. tierras de la casilla de la Sta Dominga, y á P. id. de Don Ambrosio Crespo; bajo cuyos límites se compone de 2 fanegas y 7 celemines, equivalentes á una hectárea, 58 áreas y 12 centiáreas, y contiene 34 chivos, 6 posturas y un chaparral; no consta su arriendo; ha sido capitalizada por las 15 pesetas de renta anual que le ha graduado el agrimensor D. Rafael Manuel Aragon en 328 pesetas, y tasado por el mismo el arbolado en 187 pesetas y el terreno en 193 pesetas 75 céntimos que hacen 374 75 tipo para la subasta.

Número 189 de inventario y 20 de permutacion. Una haza de tierra poblada de monte bajo, con algunos pinos pequeños casi sin talla, sita en el pago de la Alhondiguilla, nombrada de San Andrés, término de esta capital, procedente de la Rectoria de San Andrés de la misma; linda á N. Lagar nombrado de Parrillas, á L. y S. con el Lagar del Rosal, y á P. con el nombrado del Desierto; bajo cuyos límites se compone de 14 fanegas, equivalentes á 8 hectáreas, 56 áreas y 94 centiáreas; no consta su arriendo; ha sido capitalizada por las 12 pesetas de renta anual que le ha graduado el agrimensor Don Rafael Manuel Aragon en 270 pesetas, y tasado por el mismo el arbolado en 100 pesetas y el terreno en 245 pesetas, que hacen 345 tipo para la subasta.

Número 228 de inventario y 2018 de permutacion. Una haza de tierra ruedo, sita en el pago de Oñeta Blanquilla, conocida por el mismo nombre, término de esta capital procedente de la obra pia de D. Baltasar de Martos; linda á N. tierras de Rafael Ruiz y otras de la cupresa del ferro-carril de Málaga, á L. haza de Doña Catalina Enriquez, á S. camino de Almodóvar, y á P. haza de Catalina Ruiz; bajo cuyos límites se compone de una fanega, 4 celemines y 2 cuartillos, equivalentes á 84 áreas y 46 centiáreas; no consta su arriendo; ha sido capitalizada por las 42 pesetas de renta anual que le ha graduado el agrimensor D. Rafael Manuel Aragon en 945 pesetas y tasada por el mismo en 1031 25 tipo para la subasta.

PARTIDO DE BUJALANCE.—BUJALANCE.

Número 546 de inventario y 929 de permutacion. Un pedazo de olivar, al sitio de Adalid, término de Bujalance, procedente de la obra pia de D. Martin de Ogeda, que ha sido declarado en quiebra por la Administracion económica á Leonardo Cordon por falta de pago de 1235 pesetas de los plazos del 5.º al 8.º, cuya finca se remató por D. Francisco Criado Notario el 25 de Noviembre de 1867 en 6310 pesetas y se adjudicó en 23 de Diciembre del mismo año; linda á N. olivos de Don Diego Flores y Solis, á S. otros de la señora viuda de D. Antonio Coca, á S. otros del Sr. Marqués de Valdeñores y á P. camino que conduce á la fuente de Adalid; bajo cuyos límites se compone de una fanega y 6 celemines, equivalentes á 91 áreas, 84 centiáreas, y está compuesto de 75 olivos viejos, 2 posturas y 12 plazas vacias; no consta su arriendo; ha sido tasado por el agrimensor Don Fernando Alcántara y Muñoz en 1417 pesetas, y capitalizado por las 87 pesetas de renta anual que le ha graduado el mismo en 1957 50 tipo para la subasta.

(Se concluirá.)

